

TOP 5

Gremium	Termin	Status
Partnerschaftsausschuss	06.12.2023	öffentlich

Vorlage der Verwaltung

Städtepartnerschaftsjubiläen 2023

Vorlage Nr.: 20237305

ANTRAG

Der Partnerschaftsausschuss wird um Kenntnisnahme gebeten.

Aus vergangenen Jahren:

London Borough of **Havering** und Ludwigshafen am Rhein sind 50 Jahre verbunden. Seit 17.4.1971 besteht die Städtepartnerschaft. Aufgrund der Corona-Pandemie wurde das Jubiläum in 2021 auf einen späteren Zeitpunkt verschoben und ein klein wenig im Rahmen des Besuchs der Bürgergruppe Havering in Ludwigshafen vom 22. bis 29. Juni 2023 „nachgefeiert“.

In 2022 bestand die Städtefreundschaft mit **Sumgait** in Aserbaidschan 45 Jahre, die Städtepartnerschaft seit 35 Jahren. Zum Abschluss des Städtenetzwerkes Südkaukasus weilte Oberbürgermeisterin Jutta Steinruck vom 30. Mai bis zum 2. Juni 2023 in Sumgait und der Sumgaiter Oberbürgermeister Zakir Farajov besuchte Ludwigshafen vom 30. Juni bis 5. Juli 2023.

2023

Mit vier der acht Partnerstädte hatte unsere Stadt in 2023 Städtepartnerschaftsjubiläen:

Der Vertrag mit **Antwerpen** in Belgien wurde 1998 ratifiziert und ist im Jahr 2023 schon 25 Jahre in Kraft.

Seit 1988 besteht die Städtepartnerschaft mit **Dessau**, heute Dessau-Roßlau, und blickt in 2023 auf 35 Jahre zurück. Der Besuch einer großen Delegation von Bürger*innen aus Dessau-Roßlau wurde vom Oktober 2023 auf Anfang Mai 2024 verschoben.

Mit **Lorient** in der Bretagne (Frankreich) ist Ludwigshafen seit 1963 verbunden, in 2023 seit 60 Jahren. Oberbürgermeisterin Jutta Steinruck war zu ihrem Antrittsbesuch und aus Anlass 60 Jahre Städtepartnerschaft vom 10. bis 14. Mai 2023 in Lorient. Der französische Oberbürgermeister Fabrice Loher besuchte mit seinen beiden Stellvertreterinnen vom 22. bis 26. Oktober 2023 Ludwigshafen.

Die mit Abstand älteste Städtepartnerschaft unserer Stadt – mit **Pasadena** (Kalifornien/USA) - besteht seit 1948 und feiert 75 Jahre Städtepartnerschaft.

Aus diesem Anlass weilte eine fünfköpfige Delegation des Sister Cities Committee Pasadena über das Rheinuferfest Ende Juni 2023 privat in Ludwigshafen. Oberbürgermeisterin Jutta Steinruck empfing die Gäste am 30. Juni 2023 im Info-Center Rheinkultur der GAG.

Präsentation